

Circuit de randonnée
de la Communauté urbaine d'Arras

Circuit
N°1

le Chemin de Saint Ranulphe

Parfois escarpé, souvent boisé, ce circuit vous conduit des limites de la plaine de la Gohelle aux portes du Plateau d'Artois. Départ de la commune de Farbus qui, avec son habitat concentré autour du clocher et de l'église, est typique des villages artésiens. L'église est moderne, mais possède une pierre tombale ancienne, qui représente une sorte d'arbre héraldique garni de six feuilles. Sur

Facile
9 km
2h15
Départ :
Eglise de
Farbus

le chemin de Vimy, après la traversée du bois, on passe à côté de la fontaine de Saint Ranulphe. Selon la légende, Ranulphe s'était vu refuser de l'eau par une villageoise de Farbus... sous prétexte que les puits étaient trop profonds ! A la sortie du village, l'évangéliste aurait alors frappé le sol de son bâton et une source serait miraculeusement sortie de terre. Son eau passe pour guérir les maux de tête... Quoiqu'il en soit, elle fût par la suite bien utile aux lépreux de la maladrerie du village (située près de la gare), qui n'avaient pas (non plus) l'autorisation de se servir des puits de la commune ! Sur votre parcours également : plusieurs vues panoramiques sur les étendues artésiennes et la présence de vestiges de la première guerre mondiale.

